

# 住まいの未来

Information 3月



ランドマーク税理士法人  
代表税理士

## 清田幸弘さん

せいた・ゆきひろ／相続税の申告件数は累計1,500件を超える。「丸の内相続大学校」を開校し、相続実務のプロの育成にも力を注いでいる。



### ◆相続税対策

相続税の改正により課税対象者が増え、資産家でなくとも相続税対策が必要な時代になってきた。

## 地価公示と相続税増税

「地価公示」という言葉を「ニュースなどで聞いた人も多いでしょう。毎年1月1日時点の地価を不動産鑑定士が評価し、国土交通省が発表するものです。土地評価の指標には、他にも国税庁

が7月に発表する路線価、都道府県が判定する基準地価などがあります。

相続税や贈与税の算定基準となるのは路線価で、一般的には公示地価の8割程度になります。

### 小規模宅地等の特例

居住や事業の継続を条件に、限度面積までの土地の相続税評価額を80%(または50%)減額できる。事業用宅地と居住用宅地を併用して730m<sup>2</sup>まで80%減にすることも可能。

区分	限度面積	減額割合
特定事業用宅地	400m <sup>2</sup>	80%
特定居住用宅地	330m <sup>2</sup>	80%
貸付事業用宅地	200m <sup>2</sup>	50%

相続税の評価額を80%減額できる特例

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

2人の場合、8千円だ基础控除が4800万円になります。今まで相続税とは無縁だった人たちは、相続人が配偶者と子供も50%から55%となり、あらゆる層にとって増税となります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

相続税を払うために、住み慣れた家を売らなくてはならなくなったり、代々続けてきた事業を続けられなくなってしまったは困ります。

この特例とは別に、相続税対策として有効なのが賃貸経営です。自宅の一部を人に貸すと、賃貸相当部分の課税評価額が低くなるからです。例えば、建築価格が1億円の建物を賃貸物件にすると、評価額は4200万円ほどに下がります。また貸家建付地評価について、土地の評価額も下がります。

ただし相続税対策で賃貸物件を建てる場合は、必ず親が資金を出すか借り入れする必要があります。入居者がきちんと入り、借金を返済していくことも大前提です。ちなみに貸家建付地評価と小規模宅地等の特例は併用できる場合があります。

一つひとつ異なる土地の評価は本来難しく、専門家の間でも意見が分かれます。土地の評価や特例を使えるか使えないかに

よって、相続税額は大きく変わります。まずは信頼できる税理士に相談し、自分の相続税がいくらになるか、試算されることをお勧めします。